

► AGRICULTURA

La aceituna dará trabajo 'legal' a cerca de 2.000 inmigrantes en CLM

Las principales provincias productoras, Ciudad Real y Toledo, cuentan actualmente con más de 1.000 y más de 500 solicitudes, respectivamente, según informa UGT

• El mercado se limitará principalmente a trabajadores rumanos y búlgaros. La cosecha de aceituna podría alcanzar las 70.000 toneladas y los 5.000 contratos, según Asaja.

PEDRO J. GARCÍA / TOLEDO

La contratación de inmigrantes en la campaña de recogida de aceituna podría superar las 2.000 solicitudes en Castilla-La Mancha, según estimaciones de UGT. Las principales provincias productoras, Ciudad Real y Toledo, cuentan actualmente con más de 1.000 y 500 solicitudes, respectivamente, aunque la secretaria de Empleo del sindicato, María José Del Valle, matizó a La Tribuna que «aún es pronto y los datos son muy previos, ya que la campaña se inicia entre finales de diciembre y primeros de enero». El mercado se limitará principalmente a trabajadores rumanos y búlgaros.

Las cifras de contratación serán, en cualquier caso, superiores a la anterior campaña, por lo que Del Valle agradeció que «los empresarios agrícolas poco a poco se están dando cuenta de que la vía legal es la adecuada», aunque reconoció que «siempre hay empresarios que incumplen la Ley». En cualquier caso, insistió en que la labor de la inspección de trabajo es «esencial» ante «posibles irregularidades».

Las previsiones contrastan con las que maneja la patronal Asaja. Su vicepresidente regional, Floren-

cio Rodríguez, cifró en más de 5.000 los contratos. En lo que sí coinciden ambos es en que el número de contratos será inferior al registrado en la campaña de vendimia, porque ambas son «diferentes»; en este caso, la principal mano de obra es familiar y los contratos de inmigrantes sólo «complementan» la plantilla.

PREVISIÓN RÉCORD. Las previsiones son más generosas que en el inicio de campaña y las condiciones climatológicas favorables. La recogida de aceituna podría superar holgadamente las 55.182 toneladas de producción de aceite y alcanzar las 70.000, según avanzó Rodríguez, y supondría la segunda mayor de las registradas en la región. Ciudad Real volverá a situarse como principal provincia productora, con unas 33.000 toneladas, ligeramente superior a Toledo, que rondará las 28.000.

Las diferencias entre provincias otorgan a Ciudad Real y Toledo más del 85% de la cosecha, mientras que Albacete, Cuenca y Guadalajara sumarán 12.000 toneladas entre las tres: 5.000, 5.000 y 2.000, respectivamente.

La actualización al alza de las previsiones de la patronal agraria a finales de noviembre se han visto superadas en dos puntos, debido a «las óptimas condiciones climatológicas y al desarrollo del fruto», afirmó Rodríguez. Sin embargo, prefirió mantener la cautela porque las estimaciones «podrían variar» si se dan temperaturas bajo cero, que



Para esta campaña se prevé una recogida de aceituna récord. / DAVID PÉREZ

disminuirían el peso de la aceituna y su rendimiento graso.

Las lluvias de mayo han limitado una campaña que podría haber sido más óptima y, además, todavía existen zonas de ambas provincias afectadas por las heladas de 2005. Sin embargo, se coloca en

el otro lado de la balanza el incremento del número de hectáreas destinadas al olivo; en los últimos diez años, Castilla-La Mancha ha pasado de 290.000 a 360.000, y sólo en Ciudad Real existen hoy 130.000 hectáreas, 30.000 más que en 1997.

Gómez participa hoy en Bruselas en la negociación final de la OCM del vino

LA TRIBUNA / TOLEDO

La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, participa desde el día de hoy y hasta el miércoles en la reunión del Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea. Serán las últimas negociaciones para aprobar la OCM del vino.

Esta recta final se puede prolongar hasta el 19 de diciembre, y en ella participan los 27 países de la UE, aunque sólo 12 sean productores de vino. En la representación española irá la titular nacional, la ministra Elena Espinosa, acompañada de la consejera castellano-manchega.

En las últimas semanas, se han ido lanzando mensajes optimistas en relación con los intereses de la región en este sector. Pero a la vez, también han sido mensajes de cautela y firmeza.

Mercedes Gómez ha afirmado que «estamos trabajando hasta el último minuto». Confirma que «de momento la situación ya ha cambiado mucho» desde que el pasado verano se conocía la propuesta de la Comisión.

Los intereses que defenderán en estos tres días para Castilla-La Mancha son los mismos que han repetido durante estos meses: «Seguimos centrándonos en nuestros objetivos en tener suficiente presupuesto, contar con ayudas dirigidas a los viticultores, seguir apostando por el mosto y el alcohol de uso de boca, y en todo lo relacionado con la promoción y la comercialización».

► NUEVAS TECNOLOGÍAS

La Junta activa una plataforma en internet para 'teleformarse' en informática gratis

LA TRIBUNA / TOLEDO

La Consejería de Industria y Sociedad la Información ha puesto en marcha una plataforma de aprendizaje a través de internet, que es totalmente gratuita y está abierta a cualquier persona que quiera acceder a través de la red.

El objetivo de este proyecto es «acercar a los ciudadanos a las tecnologías de la información» y ayudar a reducir «la brecha digital» existente con otros países de la Unión Europea. Además, tal y como informa la Junta, emana de una «creciente demanda».

Los alumnos *on line* podrán acceder a diversos cursos, entre los que destacan Molinux 3.0, de iniciación al sistema operativo informático. Se trata de un proyecto desarrollado exclusivamente en Castilla-La Mancha.

Además, tendrán la oportunidad de recibir cursos de OpenOffice, que permitirá el acercamiento del usuario a herramientas ofimáticas muy conocidas como procesadores de texto y hojas de cálculo.

Incluso se impartirá un curso de Java dirigido a universitarios,

recién titulados y profesionales que quieran tener una formación complementaria en este lenguaje de programación. En concreto, se basará en la versión J2EE, que es una de las más demandadas por las empresas.

NOTAS VIRTUALES. Las personas que estén interesados en cualquiera de los cursos tendrán que acceder a la plataforma <http://formados.ceslcam.com>. Desde allí podrán visualizar los contenidos teóricos de los diferentes temas, pero además tendrán a su disposi-

ción otros recursos formativos adicionales. Se trata de chats, foros, enlaces o resolución de dudas entre alumnos y profesores. Incluso los participantes serán evaluados.

La Consejería de la Sociedad de la Información anuncia que dependiendo de la nota final que se obtengan en los cursos, los alumnos recibirán un obsequio.

Detrás de todo este proyecto está el Centro de Excelencia de Software Libre de Castilla-La Mancha, Ceslcam, que está ubicado en el Parque Científico y Tecnológico de Albacete.

Dentro de su línea general de difusión regional de software libre y de formación para empresas, el Ceslcam ya ha desarrollado varios cursos tanto de un nivel de usuarios como para técnicos especializados y empresas de tecnologías de comunicación. Con estos proyectos, permiten que los profesionales en esta materia y los ciudadanos en general «puedan estar formados en las distintas áreas de la informática libre» de una forma «fácil, rápida y económica».

Los interesados en esta 'plataforma de teleformación' pueden encontrar más información al respecto en la página web del Ceslcam (www.ceslcam.com). Estos cursos forman parte de las acciones del programa 'Formados que se están llevando a cabo dentro del proyecto Pascal (Plan de acción de Software Libre 2007-2008)